

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.602

Franqueo  
concertado

Viernes 18 de Junio de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos

Tel. 1533  
Apartado 12

## OPINIONES

### La causa del pueblo vasco

Los principales periódicos de Europa, insertan un artículo de Luigi Sturzo, prestigioso escritor católico y jefe del "Partido Popular Italiano", actualmente desterrado de su patria por haber iniciado una violenta campaña política en contra de Mussolini. Sturzo, hombre agudo y escritor de una vasta cultura, analiza, con rigurosa exactitud, las causas que llevan al pueblo vasco a luchar contra el fascismo invasor.

El bombardeo de Guernica, el sitio de Bilbao, la evacuación de los niños vascos por el gesto humanitario de Inglaterra y de Francia, han llamado la atención del mundo sobre la suerte del pueblo vasco, como la resolución de los Sinn Féiners y los tanques de Lloyd George recordaron a la conciencia universal la suerte de Irlanda poco después de la guerra mundial.

Los dos pueblos son hermanos, de razas similares, por su espíritu de independencia, su combatividad, su religión y catolicismo vivido desde sus más antiguas tradiciones, sentidas profundamente. A los dos pueblos, el destino histórico les ha impuesto siglos de sujeción, de humillación y de aniquilamiento.

Hoy, en el momento en que los irlandeses reivindican su completa autonomía y pueden, sin reacción por parte del Gobierno británico, darse una constitución de la que ha desaparecido la autoridad y el nombre del soberano, los vascos están amenazados de ser exterminados en parte, exterminio que quizá solo puede ser comparable a la que sufrieron los armenios que forman parte, también en la letanía de los pueblos cristianos y católicos víctimas históricas del espíritu de dominación.

Henri de Querillis, en "L'Echo de Paris", afirma —como todos los nacionalistas— que el pueblo vasco —"ha sido el artesano de su desgracia, al ligar su causa a Largo Caballero, a los comunistas y a los anarquistas de Barcelona y de Valencia". Muchos católicos son de la opinión de Querillis, porque no piensan en que al pueblo vasco se le ha negado siempre su derecho a la autonomía por la monarquía, por las dictaduras, por los llamados liberales, por los católicos de Gil Robles y las derechas aliadas, por los militares y por los fascistas, en nombre de una centralización política y administrativa que repugna a la historia, al carácter y a las necesidades de la Península Ibérica.

Eso es precisamente lo que no comprende Querillis, cuando escribe que "la doctrina —de la autonomía vasca— es por otra parte puramente absurda, pues es claro que Europa regresaría a la Edad Media, si los nacionalistas iliputienses que están admitidos en todas partes fuesen despertados y consagrados". Al manifestarse así, es él el que cae en el absurdo, cuando pretende obligar a los pueblos a soportar una esclavitud o una servidumbre o un obligado lazo de unión que la experiencia acumulada de los siglos ha demostrado que es insostenible.

¿Qué ha sido el siglo XIX más que el despertar de esa conciencia nacional, no como espíritu de

dominación, sino como espíritu de libertad?

¿Quién se hubiese puesto del lado del acabado imperio otomano, en nombre del principio de las grandes unidades políticas, para impedir el nacimiento de los Estados balcánicos, Grecia, Bulgaria, Servia, Rumania y Albania?

¿Es que la Bélgica, no ha nacido —como Estado— en 1830? ¿Y desde entonces a nuestros días que garantía más cierta para Francia, para la Gran Bretaña?

¿Es que la separación de Suecia y de Noruega, —con autonomía propia— ha perjudicado a esos dos naciones? ¿Y todos los nuevos Estados bálticos? ¿Querría Querillis unirlos de nuevo a Rusia o a Alemania?

Todavía hay franceses que lloran desconsoladamente, acordándose del desmembramiento del viejo imperio austro-húngaro —Querillis es uno de ellos— pero cualquiera que esté al lado de la libertad de los pueblos acepta la formación de los nuevos Estados sucesores, como una organización mejor de Europa central. Y si ahora esta organización no está tranquila, no es por culpa de los nuevos Estados, sino de la política

francesa, en primer lugar la de los Tardieu y los Laval, que no han sabido mantener la confianza de la "Petite Entente" con respecto a Francia, tanto desde el punto de vista económico como del político.

¿Es que no está Suiza en el centro de la libertad y de la seguridad europea, con sus cantones mediovalles y ultralliputienses? Sin embargo, no hay Estado más moderno que Suiza por cualquier lado que se considere.

España también debería ser una Suiza grande, una federación de Estados. El sueño de la unidad, que pretendió la monarquía, fué el error fundamental que ese país está pagando aún. Después de la epopeya del imperio en Europa y América, España sufrió una decadencia rápida, porque a la monarquía le faltó el contacto, al unirse con el clero y los magnates, de una parte, de la burguesía frente al pueblo, de otra. Le faltó entonces una verdadera vida orgánica, local, una participación de todas las clases en la formación política del país.

El anarquismo catalán, que espanta hoy el espanto, es la consecuencia y el resultado, el rescate que ha habido que pagar, por haberse negado los reyes a conceder la autonomía a Cataluña. Cada vez que los catalanes se agitan, los atentados anarquistas,

## EDITORIAL

### Los frentes del Este en actividad

En los frentes del Este ya empezó la ofensiva. Quedó iniciada con un éxito completo. Los objetivos fueron alcanzados con el sacrificio mínimo. Con ser muy interesante ver rota la excesiva quietud de aquellos frentes, lo es mucho más esa seguridad que se ha puesto de manifiesto en los primeros movimientos. En la guerra no es el avance lo único que puede importar. Interesa mucho más el modo de conseguirlo.

Muchas veces en un gran avance nace el germen de la derrota definitiva. Tal es el caso de Alemania en la guerra europea. Los mandos teutones no acertaron a ver otra cosa que los objetivos que querían alcanzar, sin reparar en los sacrificios. El excesivo desgaste les llevó a la derrota fulminante.

En los recientes avances del ejército del Este se ha puesto de manifiesto un plan bien calculado y medido, con el cual las fuerzas lograron posiciones de un extraordinario valor sin apenas dar tiempo al enemigo para defenderse.

Todo esto pone de relieve la mucha razón que nos asistía cuando una y otra vez reprochábamos a Cataluña que no participase en la guerra en la medida de sus grandes posibilidades. Aquel ejército inmovilizado tantos meses nos ha ocasionado grandes perjuicios. Ha bastado una racional organización de la vanguardia y retaguardia catalanas, de cara a la guerra, para que los buenos frutos puedan cosecharse.

Pero no estamos más que en el principio. Confiamos en que los problemas de esa vanguardia y retaguardia tengan una solución más radical. El camino de las realidades ya está emprendido y sus buenos resultados estimularán a todos los catalanes para rivalizar en el desempeño de la gran misión que les está reservada en esta contienda decisiva para los futuros destinos de la democracia española.

Lo de ahora no puede tener más valor que el de un buen principio. La participación decisiva de Cataluña no se podrá considerar lograda hasta tanto no realice la ofensiva general en sus frentes. Insistimos en que esto es esencial. Concentrar el ataque en un objetivo —aunque sea tan importante como la conquista de Huesca— equivale a favorecer la acción defensiva del enemigo.

Consideramos indispensable el ataque general desde Huesca a Teruel. Un previo estudio puede poner al mando en posesión de los lugares más vulnerables, sobre los cuales se acentuará la presión para desarticular la defensa facciosa hecha a base de la posesión de unas líneas de comunicaciones que le permiten movilizar sus efectivos. Un superficial examen del mapa de las operaciones pone esto bien claramente de manifiesto.

Pero tal objetivo será siempre difícil de alcanzar mientras la presión no sea general, único medio de evitar que los rebeldes sigan, como hasta aquí, concentrando sus escasos efectivos de estos frentes allí donde el peligro los amenaza. Y de que sus efectivos son escasos no hay duda alguna. Siempre que se atacó por Huesca o Teruel, nos ha sido fácil avanzar en los primeros momentos. Más no se pudo obtener el fruto de aquellos esfuerzos aislados porque el enemigo pudo siempre reforzar los puntos atacados, por ausencia de peligro en los restantes sectores.

Confiamos en que ahora —que tantas cosas malas se han rectificado en Cataluña— también se llevará a cabo una táctica por todos conceptos ventajosa.

## COMPARACIONES

### Las dos Españas en lucha

Hace más de medio siglo que Pi y Margall, aquel hombre público que encarnó un ideal bastante en consonancia con nuestros principios, decía en las Cortes: "No hay progreso político sólido, estable y fecundo si no se funda en un progreso social". Bien comprendía aquel hombre sabio que el libre organismo de la igualdad, dentro del cual todas las fuerzas y todos los poderes se crecen; donde únicamente puede vivir y prosperar (por ser injusto, irracional e inmoral si se quiere, todo esfuerzo que se haga para impedir que los pueblos se aparten del libre progreso buscando normas para encauzarlas en vías de una política rastrea, que no puede traer consigo otra cosa que el embrutecimiento y la desorientación, a la par que la ruina inminente).

Los vascos no niegan a la madre patria y no son separatistas; son autonomistas a su manera, según sus tradiciones, de la misma manera que no son separatistas, sino "autonomistas" o, si se quiere, "regionalistas" los alsaciano-loreneses.

¿Es que no hacen bien al pretender guardar su estatuto religioso y escolar?

Y si Francia estuviese menos centralizada en materia de administración local, ¿no sería mejor para la misma política y para un apaciguamiento mayor de las cuestiones nacionales?

Los vascos se han unido a la suerte del Gobierno de Madrid porque les ha reconocido sus derechos mientras que se han negado a hacerlo Franco y sus amigos. Pero también porque los vascos nunca creyeron que Hitler y Mussolini fuesen capaces de enviar a Vizcaya sus tropas regulares, sus aviones y sus tanques.

Hoy los vascos están sufriendo enormemente, y lo soportan todo, hasta el crimen de los bombardeos; y si Mola se atreve a amenazar con la destrucción de Bilbao hasta el suelo; si el odio de los generales y de sus escoltas por los vascos les lleva hasta el extremo de decir que preferirían una España roja a una España dividida, todo eso no es más que el resultado de la intervención de los grandes nacionalismos alemán e italiano. Esos nacionalismos se mueven y agitan en nombre de la "potencia" empujados por su apetito de "dominación"; mientras que las ambiciones de los vascos, se reducen, sencillamente, a obtener su "autonomía" y su "libertad".

LUIGI STURZO.

### Una medida abusiva de los tenderos

Villarreal. — El pasado miércoles, en los establecimientos de comestibles de esta ciudad se hizo el reparto de un kilo de jabón por familia. Esto está muy bien. Lo que no está tan bien es que los tenderos obligaran a las mujeres a adquirir un kilo de tomate, al mismo tiempo del de jabón.

¿Quién es el delegado de los tenderos para dar esas órdenes sin previo aviso de las autoridades? El pueblo se indigna, y con razón, por estos abusos, pues es ya la segunda vez que ocurre. Creemos que no estamos tan sobrados de dinero para gastar en un artículo que tenemos de sobra, cuando hay otros que son de mayor necesidad y que aquí se carece de ellos.

Llamamos la atención al camarada delegado de Abastos para que procure evitar que ocurra este abuso otra vez, máxime cuando se hace sin contar para nada

con las autoridades. Si es preciso, que se impongan sanciones a los tenderos.

EL CORRESPONSAL.

Si el medio social ha mejorado algo debido a nuestro esfuerzo sobrehumano, afrontando desesperadamente todas cuantas vallas se nos han antepuesto, todavía se resisten con ahínco esas fuerzas opresoras, pretendiendo por mil medios antihumanos que prevalezca su criterio opresor; pero como la realidad ha sido siempre la verdad, que hasta ahora no había podido abrirse paso franco porque dominaba el poder ficticio, junto con el egoísmo y las malas pasiones de los menos, en detrimento de los más, la fuerza de la razón y del progreso, —consecuencia legítima del deseo de libertad— se ha impuesto, desembruteciendo al hombre, que hoy mira hacia un halagüeño porvenir, guiándose hacia la senda del bienestar obtenido por medio del trabajo, valor intrínseco que encierra en sí amor, instrucción y bienestar.

Enrique CARRERAS VARGUES.

con las autoridades. Si es preciso, que se impongan sanciones a los tenderos.

EL CORRESPONSAL.

# Los vascos mantienen victoriosamente su heroica defensa de Bilbao

## Información oficial de los frentes Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte de las diez de la noche de ayer dice:

**CENTRO.** — Escasa actividad en todos los frentes, registrándose únicamente vigorosos duelos de artillería y fuego de mortero y fusilería.

Se presentaron en nuestras filas varios evadidos con armamento.

**ESTE.** — Las tropas republicanas se mantienen en las posiciones alcanzadas en las jornadas anteriores, rechazando con energía un fuerte contraataque del enemigo sobre las mismas.

**NORTE.** — En el frente de la quinta División que se extiende a lo largo de la orilla derecha de la ría, el enemigo realizó un ataque con tanques por Asúa, siendo rechazado y destruyéndose dos tanques.

Después de una preparación artillera realizada con gran intensidad sobre Archanda y las proximidades de Santo Domingo, el enemigo inició un ataque de infantería, que fué rechazado.

Las Divisiones tercera y cuarta ocuparon sin novedad las líneas de repliegue que les fueron señaladas y las cuales bombardeó la aviación enemiga, siendo derribado un aparato faccioso que cayó en nuestro poder, pereciendo el piloto del mismo, de nacionalidad alemana.

Hemos recuperado las cotas 214 y 217.

**SANTANDER Y ASTURIAS.** — Cañoneo y tiroteos sin importancia. De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

### FUERZAS AEREAS

El parte de las nueve de la noche del día de ayer dice:

"Ayer miércoles, nuestra aviación efectuó un bombardeo nocturno sobre las posiciones facciosas de Perdiguera.

Hoy, dos de nuestros bimotors han bombardeado eficazmente en dicho pueblo una concentración de camiones.

Los partes recibidos de los demás sectores acusan solamente por lo que respecta a la jornada de hoy, vuelos de reconocimiento efectuados sin novedad."

### FUERZAS DE MAR

"En el acorazado "Jaime I", surto en Cartagena, y en el cual habían comenzado algunos trabajos de reparación, ocurrió esta tarde, a las 3'35, una explosión interna, cuya causa no se ha podido esclarecer todavía, explosión que originó un incendio, produjo averías de importancia y ocasionó un número considerable de víctimas entre la dotación.

Al recibir la noticia, se trasladó en avión a Cartagena el ministro de Defensa Nacional, quien luego de contemplar el barco siniestrado, marchó al Hospital, donde conversó con algunos marineros heridos, visitando más tarde los cadáveres que yacían en el depósito.

La cifra de heridos que había en el Hospital, casi todos ellos por quemaduras, pasaba del centenar, y la de cadáveres recogidos a la hora de la visita ministerial ascendía a dieciocho, debiendo de haber aun bastantes más a bordo del "Jaime I", en el que continuaban los trabajos para la total extinción del incendio, ya dominado.

En uno de los salones de la Jefatura de la Base Naval, el ministro habló ante las autoridades marítimas y civiles y representaciones de los partidos poli-

ticos y organizaciones sindicales del Frente Popular.

Se condeció de la catástrofe, por la que dió el pésame al jefe de la Base Naval, don Valentín Fuentes; al de la flota, don Miguel Buiza; al comisario general de la misma, don Bruno Alonso, y al del "Jaime I", don Gabriel Pradal, todos los cuales se hallaban presentes.

Dedicó un recuerdo piadoso a las víctimas y expresó la profunda gratitud a las tripulaciones de los demás buques de la escuadra, que acudieron presurosos en socorro de sus compañeros, consagrándose a los trabajos de salvamento con verdadero heroísmo.

Hizo constar la satisfacción que le había producido el nobilísimo esfuerzo conjunto de los médicos civiles y de la Armada, merced al cual todos los lesionados habían sido atendidos con presteza y solicitud extraordinaria.

Manifestó también gratitud por el comportamiento del vecindario cartagenero, que había dado, con ocasión del siniestro, magníficas pruebas de solidaridad.

Por último, el ministro dió instrucciones para el entierro de las víctimas, cuyas familias, según aseguró, no quedarán desamparadas, pues se considerará a todos como muertos en campaña, y ordenó que el jefe de la flota instruyera las primeras diligencias sumariales, sin perjuicio de nombrar, como se hará inmediatamente, un juez especial encargado de averiguar las causas de la explosión, para exigir responsabilidades, si a ello hubiera lugar.

El jefe de carabineros de Cartagena mostró al ministro de Defensa Nacional una película fotográfica que acababa de ser recogida a un observador del Comité de no Intervención, quien desde la cubierta de un barco extranjero, en el cual ejerce sus funciones de "controleur", obtuvo varias instantáneas del "Jaime I" en el momento preciso de ocurrir la explosión y de los primeros trabajos de socorro, así como de la situación que ocupan en el

puerto otros barcos de la flota republicana."

## Frentes del Este

Barcelona (2 t.). — El padre de guerra facilitado esta mañana por el jefe de los Ejércitos del Este, dice:

"Nuestra aviación ha bombardeado intensamente las fortificaciones y objetivos militares de Huesca. La enemiga ha volado sobre nuestras líneas sin ocasionar víctimas.

Los rebeldes han contraatacado en nuestras posiciones últimamente ocupadas en la Torrasa, donde ha sido violentamente rechazados.

Se han pasado a nuestras filas dos evadidos del campo faccioso.

## Miaja dice a los periodistas que no hay novedad

Madrid (4 t.). — Al recibir este mediodía el general Miaja a los periodistas les manifestó que no tenía noticia alguna que comunicarlos, pues no ocurría novedad en los sectores del frente del Centro.

## Se constituye en Bilbao un Consejo de Defensa

Bayona (4 t.). — La oficina de prensa del Gobierno vasco comunica que éste se ha trasladado a un pueblo situado en la retaguardia de las operaciones.

Cuatro miembros del Gobierno (Laizaola, nacionalista vasco; Aznar, socialista; Astigarrafa, comunista y el general Gami Urribarri) permanecen en Bilbao para asegurar su defensa, constituyendo un Consejo de Defensa.

El Presidente y otros consejeros se reunieron para examinar la situación en el pueblo donde pasaron la noche.

Después de la reunión salieron para diferentes localidades vascas.

El Consejero de Comercio marchó a Santander, con objeto de

## FRENTE DEL CENTRO

### En la Sierra se registró intensa acción artillera.--La aviación facciosa fué puesta en fuga en La Marañosa

Madrid (4 t.). — Las baterías del ejército popular han sostenido intensos duelos con las fascistas en todos los sectores de la Sierra, especialmente en el alto de León y en el Espinar.

Sin duda los facciosos preparaban un avance, que quedó malogrado gracias a la rápida acción de nuestros cañones, que destruyeron algunos parapetos y trincheras rebeldes. En los demás frentes de la Sierra también hubo cañoneo, aunque con menos violencia.

Las baterías del invasor descargaron sus bombas durante más de dos horas sobre nuestras posiciones de Balsain, pero no causaron sensibles daños.

La aviación republicana bombardeó los emplazamientos artilleros enemigos de este sector y nuestros cazas ametrallaron algunas pequeñas concentraciones fascistas, que quedaron rápidamente disueltas.

En los alrededores del palacio de la Granja y en la carretera de este punto a Segovia solo hubo ligeros tiroteos y en algunas ocasiones duelos de mortero.

En los frentes cercanos a Madrid apenas hubo nada saliente.

En el sector del barrio de Useras y en las cercanías de la carretera que va a Villaverde, nuestros soldados realizaron algunas incursiones de reconocimiento y produjeron algunas bajas entre

los rebeldes, quienes apenas hostilizaron a nuestras patrullas.

Algún cañoneo durante la madrugada pasada en el Puente de los Franceses y carretera de La Coruña, donde los rebeldes realizaron pequeños ataques sobre nuestras posiciones, que fueron rechazados con energía por las fuerzas republicanas.

Nuestras baterías de Aravaca han continuado batiendo con sus proyectiles los reductos facciosos.

El enemigo cañoneó nuestras posiciones que rodean la Marañosa en el sector del Jarama. Las fuerzas rebeldes situadas en este sector han disparado en algunas ocasiones sus armas mecánicas sobre nuestros parapetos, sin que entre los leales se registraran bajas.

En este frente la aviación facciosa hizo acto de presencia y trató de bombardear nuestras filas, pero las baterías antiáreas del ejército republicano, evitó que los aviones extranjeros consumasen sus propósitos, poniéndolos en fuga.

En los frentes de El Pardo, Guadalaajara, provincia de Avila sur del Tajo todas las actividades han quedado reducidas a ligeros reconocimientos de nuestras tropas en el campo enemigo y algunos duelos de artillería, que mediada la mañana cesaron.

resolver el problema del abastecimiento de los evacuados de Vizcaya en dicha capital.

## Los rebeldes dan comienzo al martirio de Bilbao

Bayona (4 t.). — La oficina de prensa del Gobierno vasco comunica que la pasada noche los aviones "nacionales" mataron a un gran número e hirieron a mayor cantidad de habitantes de Bilbao, que evacuaban la población camino de Santander.

A primera hora de la mañana de ayer Bilbao fué víctima de un violento bombardeo aéreo. Las bombas cayeron en los hospitales atestados de enfermos y heridos, causando gran número de víctimas.

La situación militar de la ciudad se mantiene firmemente.

Los leales defienden con heroicidad el terreno, centímetro a centímetro.

Después de cinco sucesivos ataques el enemigo no logró apoderarse de la colina de Archanda, lanzando sobre este lugar estratégico más de cien mil proyectiles.

El Gobierno, al salir de Bilbao para instalarse en un pueblo a retaguardia de las operaciones militares, lo ha hecho de acuerdo con el Gobierno central.

## El pueblo vasco prosigue su heroica resistencia

Valencia (4 t.). — A las cuatro de la tarde, por el Ministerio de Defensa Nacional, se ha facilitado el siguiente parte:

El jefe del Ejército del País Vasco comunica al Ministro de Defensa Nacional que las tropas a sus órdenes que defienden Bilbao, no obstante el desgaste y fatiga que sufren y la enorme superioridad que representa para las fuerzas atacantes los grandes efectivos de aviación y artillería de que estas disponen, se comportan con bravura excepcional, que está causando la admiración de los técnicos militares extranjeros, presentes como observadores en las operaciones que allí se desenvuelven.

Cerca de un centenar de aparatos alemanes e italianos se man tienen casi constantemente sobre nuestras posiciones en derredor de la invicta villa, sin dar tregua al bombardeo.

A pesar de esta acción activa, a la que siguen vigorosos ataques, nuestras heroicas tropas, en lucha cuerpo a cuerpo y usando granadas de mano, han hecho retroceder al enemigo varias veces hasta sus posiciones primitivas.

Se han registrado casos extraordinariamente heroicos en batallas e individuos en el frente de Derio, que han frustrado al enemigo dos tremendos ataques.

## Información general

### La sesión plenaria del Comité Central del partido Comunista

Valencia (4 t.). — A las diez de la mañana de hoy han comenzado las tareas del pleno del Comité Central del Partido Comunista.

Asisten al mismo numerosos delegados y figuran en representación del Ejército los comandantes Lister y Carlos, el teniente Alcalá Castillo y Francisco Antón, comisario general del Centro.

Entre los invitados está el Comisario general de Guerra, camarada Álvarez del Vayo.

Se eligió la presidencia de honor, constituida por Stalin, Lenin, Brochiloff, Choret, y todas las víctimas del fascismo internacio-

nal y los caídos combatientes de la España republicana.

La presidencia efectiva la componen Dolores Ibarruri, Francisco Antón, Juan Comorera, Juan José Manso, Luis Cabo Gloria, e Isidro Acebedo.

En nombre de la Presidencia dirige breves palabras, explicativas de la significación del pleno, Antón, que hace constar el dolor del pueblo español por la muerte del heroico general Lucas, símbolo de la solidaridad de los antifascistas en la lucha de nuestro pueblo.

En memoria del héroe caído, el pleno, en pie, guardó un minuto de silencio.

Después de tributar un homenaje a Bilbao, hace uso de la palabra Pasionaria, que trató del siguiente punto del orden del día: "El Problema de la Unidad. Creación del partido único del proletariado y reforzamiento del Frente Popular".

El mayor acontecimiento histórico—dice—para el desarrollo victorioso de la lucha sería la unidad del proletariado en un solo partido.

Exalta la unidad en los frentes y la de todos los productores en una central sindical, para con la mayor unidad de todo el pueblo español derrotar al fascismo, ganar la guerra e imponer la revolución popular. Es preciso reforzar más que nunca la vigilancia

## Cartelera de espectáculos

### TEATRO MUNICIPAL

A las 7 en punto y 10'15

EXITO APOTEOSICO del gran dios espectáculo RETABLOS DE ESPAÑA, formado por los aplaudidos artistas de la danza y arte gitano MUGUET y MIGUEL DE ALBAICIN y ROCIO ROMERO; el recitador RAFAEL DE CORDOBA y la ORQUESTA ESPAÑA, formada por 25 profesores, los que ejecutarán con su admirable maestría un selecto programa musical.

### SALON ROYAL

A las 7 y 9'45

"ASI SOY YO", dibujo. La musical en dos partes "VARIACIONES CINEMATOGRAFICAS".

EXITO de la revista musical de la PARAMOUNT, hablada en español, titulada

"BAILES Y CANCIONES" en el que se ve por primera vez el baile "Coronado", por Johnny DOWNS y Betty BURGESS.

### CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45

La Revista musical en dos partes "MUSICA AL POR MENOR".

"POPEYE, ESQUIADOR", divertido dibujo.

GRAN EXINTO de la admirable producción FOX, hablada en español, titulada

"CINCO CUNITAS" por DIONNE y Jean HERSHOLT. CINE DORE

A las 7 y 9'45

El dibujo "BARRAS Y ESTRELLAS".

La cómica en dos partes "BATA-TAXIS".

ESTRENO de la formidable película de FILM RAZA, hablada en español, titulada

"EL 113 O EL SOLDADO DE SAN MARCIAL" por el formidable actor Ernesto VILCHES.

### ACTUALIDADES

A las 7 y 9'45

EXITO de la película de costumbres caballistas, titulada "LA CANCION DEL VAQUERO" por William BOYD.

Y la interesantísima producción de la WARNER BROS, titulada

"LA DIVINA GLORIA" por Marion DAVIES y Pat O'BRIEN.

en los frentes y en la retaguardia.

Se refiere a las condiciones del trabajo para ganar la guerra, a la situación del pequeño campesino y señala la política revolucionaria del partido comunista en agricultura.

Por último, combate energicamente toda imposición de ensayos y sistemas, que sólo sirven para castigar y desorientar a la retaguardia.

A la una y media se suspendió la sesión para continuarla esta tarde, a las cinco.

**Disposiciones oficiales**

Valencia (4 t.). — La "Gaceta" de hoy publica una disposición del Ministerio de Instrucción Pública, disponiendo que en el plazo de 30 días los médicos remitirán al citado Ministerio una ficha completa. Después se les extenderá un carnet, cuya presentación será obligatoria, a partir del 1.º de agosto próximo, para ejercer la medicina y cobrar sueldo.

Los que no lo hicieron quedarán imposibilitados de ejercerla y serán considerados enemigos de la República.

**Un hijo de Negrín alumno de aviación**

Valencia (4 t.). — El hijo del jefe del Gobierno, Rómulo Negrín, que ha regresado del frente de Somosierra, donde tiene un hermano teniente de Carabineros, salió anoche para el lugar que se le ha designado, con objeto de realizar las pruebas de piloto de aviación militar, por haber sido admitido como alumno.

**Reuniones diplomáticas en la Presidencia**

Valencia (4 t.). — El doctor Negrín se reunió esta mañana en su despacho oficial con el ministro de Estado y los embajadores de España en Londres, Washington y Moscú.

**Detención de vagos y maleantes**

Valencia (4 t.). — El Director General de Seguridad manifestó a los periodistas que en la redada que anoche realizó la policía han sido detenidos numerosos señores y vagos que no poseían el certificado de trabajo o lo tenían falso.

Serán destinados a las brigadas de trabajo para que allí den el rendimiento debido.

Espero, dijo por último, convertirlos en unos buenos "stajanovistas".

**Llega a Madrid un significativo antifascista**

Madrid (4 t.). — Procedente de los frentes de Asturias ha llegado a la capital de la República el famoso escritor antifascista Igon Erwin, comunista desde 1918.

Fue comandante de la guardia Roja que arrojó de su trono al emperador de Austria.

La noche del incendio del Reichstag fue encarcelado con otros muchos antifascistas, entre ellos Ludwig Renn.

**Beimonte ha huido del paraíso faccioso**

Madrid (4 t.). — Un periódico publica la noticia de que Juan Beimonte, que había sido obligado a intervenir en una corrida fascista bajo la pena de fusilamiento y al que posteriormente le registraron la casa de Utrera, imponiéndole una multa de medio millón de pesetas por haberle encontrado una carta del poeta popular Luis de Tapia, ha logrado huir del territorio faccioso y en la actualidad se encuentra en Suiza.

**Semanario anarquista recogido**

Barcelona (4 t.). — La policía ha recogido el semanario anarquista "Ideas y mujeres libres".

**Según los fascistas, Mola ha muerto "en olor de multitud"**

De "La Voz de España":

"A pocos jefes de nuestro Ejército ha acompañado en tan alto grado como a Mola, la popularidad y el sincero cariño del pueblo español. Cuando en estos meses de vigilia constante y tensa, después de largas horas de trabajo agotador, el General se decidía a salir a la calle, vestido de paisano, para airearse un poco, en cuanto el público distinguía los rasgos inconfundibles de su rostro entre el sinfín de paseantes, le hacía al instante objeto de clamorosas aclamaciones. El, entonces, blandaba con una sonrisa, la rudeza de su mirada y saludaba".

Conviene advertir que cuando salía a la calle "para airearse" lo hacía rodeado de mucha gente, porque la popularidad que disfrutaba era peligrosa y él lo sabía.

"Le hemos visto entrar en muchos pueblos conquistados. Y hemos visto a los soldados, agotados por las marchas y la dureza de las batallas, levantarse para saludar al General, agolpándose en torno a él, siguiéndole, envolviéndole en miradas, mezcla de devoción y admiración.

Y él solía hablar algunas veces de esta influencia de la multitud. Contaba que, cuando el año 21, y al frente del Regimiento de Santoña, salió de Santander, camino de Marruecos, toda la ciudad acudió al muelle a despedir a las tropas. Fue aquella una de las más fuertes impresiones de su vida. En medio de las aclamaciones de la multitud, dice, comprendí la borrachera de los aplausos y la razón porque los toreros exponen su vida en el ruedo".

Esto revela la psicología primaria del gran traidor que acaba de morir. En esas palabras no hay más que vanidad. Y de la más torpe.

"Y esa devoción que la España nueva ha demostrado por él—Mola, dos sílabas que para nosotros encierran todo un símbolo—la veíamos, la palpábamos ayer, cuando en los corrillos que el rumor, martilleando en todos los oídos, juntara, para calladito, como con miedo de asustarse a sí mismos si lo decían muy alto, se comunicaban unos a otros la fatal noticia. En muchos ojos asomaban, temblando sentimientos y penas, las primeras lágrimas... Es que era un héroe y por eso ha muerto en olor de multitud".

Las maldiciones de España acompañarán su recuerdo. Y el sólo hombre de Guernica será la maldición mayor.

**Del Extranjero**

**MUERTE REPENTINA DEL EX PRESIDENTE DOUMERGUE**

París (4 t.). — El ex presidente de la República, Gastón Doumergue, ha fallecido esta mañana, en su residencia de Aigues-Vives.

La muerte ha sido repentina, a consecuencia de un ataque al corazón que sufrió en el momento en que se disponía a dar su paseo habitual.

**DATOS BIOGRAFICOS DE DOUMERGUE**

París (4 t.). — El ex presidente de la República francesa, Doumergue, que acaba de fallecer, nació en Aigues Vives, en la misma residencia donde ha muerto, el año 1863. Contaba, pues, 74 años de edad.

Después de la guerra, Doumergue fue elegido presidente de la minoría de izquierda democrática radical y radical socialista.

Fue elegido Presidente de la República el día 13 de Junio de 1924, en sustitución de Millebrand.

**LA HUMANIZACION DE LA GUERRA Y LA ORGANIZACION DEL CONTROL**

Londres (4 t.). — En los círculos

los oficiales asegura que en la reunión que hoy celebrará el Comité de No Intervención se tratará de la cuestión de la humanización de la guerra civil española.

Además, el Comité estudiará las modificaciones a introducir en el funcionamiento del control.

Se trata de coordinar todos los detalles relacionados con los puerros de escala, en donde los navios deberán llevar a bordo observadores.

Se confirma que el Subcomité se reunirá el lunes y estudiará la cuestión de la retirada de los voluntarios y las medidas a adoptar para dar a la flota del control carácter internacional.

**DELADIER RECIBE AL GENERAL BECK**

París (4 t.). — El ministro de la Guerra, Deladier, ha recibido esta mañana al general Beck, jefe del Estado Mayor del Ejército alemán.

**LA DESAPARICION DE UN DIPUTADO SOCIALISTA**

Danzing (4 t.). — Las autoridades de esta ciudad desmienten que el cadáver recientemente hallado un un bosque cercano a la ciudad libre, sea el del socialista Witemanh.

A pesar de este mentís de las autoridades de la ciudad libre, en los círculos de la oposición se sigue insistiendo que se trata de dicho diputado.

Parece ser que el diputado Witemanh desapareció de la ciudad el día que fue detenido por las autoridades nazis y desde entonces no se ha vuelto a saber nada de él, a pesar de que la policía de Danzing declara que le puso en libertad tras de una corta detención.

**Deportes**

El aliciente del partido de ayer lo constituía la reaparición de Emiliet. Unos granos en la pierna fueron la causa de su alejamiento de la cancha. Y creyendo estar repuesto del todo, se enfrentó con su rival, el Trinqueteret de Villarreal.

Pero el hombre propone y la pelota dispone. Cuando ya estaba el encuentro casi por la mitad, al jugar Emiliet una pelota en la escalera hubo de reforzar un poco la posición, abriéndosele uno de los granos. Visiblemente molesto, siguió jugando con toda su voluntad; pero el público vio que no podía continuar. Y lo que son las cosas del "compañerismo". El Trinqueteret de Villarreal, que iba algunos juegos detrás, se creció ante la inferioridad manifiesta de Emilio.

Con muy buen acuerdo Emilio se retiró, evitando con ello que sus incondicionales no sufrieran. Iba delante un juego o dos, no recordamos bien.

El partido concertado era Emilio, Morénet y Silvestret contra El Trinqueteret y Diari.

Si Emilio no se resiente hubiera ganado holgadamente, ya que el Trinqueteret no estaba acertado.

Según rumores, este partido se jugará cuando Emilio esté bien del todo, saliendo ya desafiados con "muchas razones" por delante.

Y ya veremos quién gana a quién.

**Cruz Roja Internacional**

**Servicio de información AVISO IMPORTANTE**

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria.

Diríjase a las oficinas de información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo. — Castellón.

**LOS PRISIONEROS DE GUADALAJARA**

**Relatos breves de la España Invadida**

En esta plazoleta de Guadalajara se han aglomerado las mujeres. Llevan a sus niños en brazos. Abren los ojos atentos y permanecen calladas.

La gente forma en semicírculo con curiosidad ante una verja que aún conserva los raspones de la metralla del último bombardeo. Dos hombres barbudos, harapientos, con trazas de mendigos, que descubren detrás reminiscencias marciales, sacan en brazos a otro con la guerrera manchada de sangre. Ceden paso las mujeres. Todas se acuerdan de las bombas que cayeron una y otra vez sobre las casas endebles de Guadalajara. Todas se acuerdan de los muertos y de los que aún han de caer. Pero han oído la voz potente de un comisario, que les ha dicho junto a la verja:

—Estos hombres son hermanos nuestros.

Y abren paso silenciosamente a los prisioneros del ejército fascista.

\*\*\*

Los camaradas españoles que siguen a los puños cerrados—Rot Front—de nuestro Hans, no durmieron la noche pasada. Ante ellos se extendía una valla, que ahora salvan. A los lados, las posiciones fascistas. En medio quedaba un camino. Y por el camino se anda mientras el mando nazi no demuestre lo contrario. A las dos horas, españoles de esta brigada, que ha colgado de sus dos números diferentes todos los íntimos recuerdos de la defensa de Madrid, comenzaron a moverse. Crujían las hierbas del valle y la leña amontonada como centinelas perpétuos. Pero los soldados habían pisado antes en el camino bajo la lluvia. Y ahora chapoteaban los charcos sin más preocupación que la de no hacer ruido. Delante se alzaba la pendiente. Allí relucía el cuadro gris de los montes de la Alcarria, cercados de trincheras.

Los soldados llegaron al pie del parapeto de tierra y roca. Se iniciaron subidas sigilosamente. A cada metro, los hombres se detenían y con los ojos preguntaban al de al lado si los fascistas les habían oído. Pero continuaron la ascensión.

De repente se llegó a la cumbre. Las bombas de mano hicieron el saludo. Enseguida los tiros atronaron los montes y el valle. El altavoz del comasariado comenzó a funcionar:

—Hermanos, no lucheis contra los que solo quieren vuestra libertad. Estais hambrientos, sucios y martirizados. Venid con nosotros que defendemos la Patria y nuestros intereses.

Los tiros ahogaron a intervalos la voz de nuestra verdad. En la trinchera fascista combatía un batallón. El comandante daba voces y se agitaba de un lado para otro sin saber qué hacer. Hasta que cayó abierto por una bomba de mano. Entonces, los soldados del ejército fascista—no todos—comenzaron a buscar la salida del abanico que los combatientes de la revolución popular habían dibujado en torno de ellos. Ciento cincuenta muertos y heridos se tendieron allí en el terreno acotado. Algunos pudieron lanzarse hacia atrás, buscando la salida de Sigüenza, portillo de escape para los italianos de Febrero. Otros levantaron los bra-

zos y cerraron los puños. Pero aún duró el combate. Varios oficiales — las tres flechas y el yugo en la camisa azul — gritaron ¡Viva la República!. Y al acercarse nuestros soldados hacia ellos con ademán fraterno dispararon, rencorosos, sus pistolas.

\*\*\*

Los prisioneros abren ojos de asombro. Les habían dicho oficiales de uniforme brillante que se les mataría. Para muchos de ellos, aunque ahora digan que no, nuestros soldados eran criminales sueltos que andaban por los caminos de España. Son hombres de trinchera que no podían conocerlos bien.

Los tenientes les contaban cosas. Muchos no podían creer aquello. Recordaban su carnet rojo (Casa del Pueblo de...), y se preguntaban con angustia y oídos que no querían oír: "¿como es posible que mis hermanos hagan eso?". Y a veces decían que no, que aquello que les contaban no podía ser. Pero la metralla caía... "De Madsid cuenta que los rojos..."

Por eso, esta tarde, nos fueron reconociendo así, poco a poco, en las palabras, en los gestos cordiales. Nos abrazan y hablamos. Uno no se pasaba porque tiene a su hermano en la cárcel. Otro porque creía lo que le contaba el teniente de Falange Española. Este porque le faltó arrojo para saltar de la trinchera... Pero todos hablaron de una misma cosa... de que la victoria del Frente Popular es segura. Hablaban de Madrid cuando no se oían los tacones de los oficiales.

—No hemos entado ni entramos.

Entonces, es cuando más se acordaban de su viejo carnet.

Más enseguida los chillidos del sargento de Falange y de los soldados de la JAP, que entraban entre ellos, los volvían a la vigilancia del parapeto.

—Ahí, o damos parte.

Los forzados del regimiento de la "Victoria" hacían su centinela temblando de frío y de dudas. Sin embargo, siempre se arrastraba por la zanja una voz cualquiera: —La victoria del Frente Popular es segura.

Más tiros, de trinchera a trinchera, de noche a noche; más muertos. La victoria del Frente Popular es segura.

Gritos de los oficiales que tenían terrenos y ganados en la raya de Portugal, amenazas, culatazos: ¡Arriba España!

\*\*\*

Todos cuentan lo mismo, con frases diferentes. Entre los prisioneros hay hombres de Zamora, de Salamanca, de Cáceres... Todos pertenecen a la quinta de 1931.

Militares y falangistas fueron por los pueblos rondando a los alguaciles de los Ayuntamientos. Casa por casa, los fueron sacando y les pusieron un remedio de uniforme para que defendieran a los aristócratas, y a los caciques, a los consejeros de las grandes compañías, a Hitler y a Mussolini. Cuentan como se vive allí.

Los alemanes ordenan en Salamanca y se alojan tranquilamente en las casas de los vecinos, que protestan por lo bajo.

Apenas hay trabajo en la España fascista. Los obreros que ni han sido fusilados o no están en la cárcel, han de pedir limosna bajo la vigilancia de la policía alemana. Los que trabajan, ganan dos cincuenta en el campo y cuatro pesetas en la ciudad.

—Hasta los ricos están descontentos. Ahora mullos de ellos dicen:

—¡Si hubiéramos sabido esto...!

Pero ya es tarde. Hitler y Mussolini mandan. Sobre la España invadida, sobre la gorra galoneada de Franco.

**VINOS DE MESA**

**Alella Marfil**

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

**COMPRAMOS**

máquinas registradoras, pagando buenos precios.

Razón en esta Administración.

# Heraldo de Castellón

## GOBIERNO CIVIL

### Disposiciones para la recolección del trigo

El gobernador nos ha recibido esta mañana más temprano que de ordinario, por tener que salir de la capital, en servicio oficial.

Efectivamente, poco después de las once, acompañado del teniente coronel Alberto Alejandro Santos, jefe de la base de Carabineros de Castellón, ha salido para inspeccionar las fortificaciones de nuestra costa. Esta misma noche estará de regreso el camarada Rodríguez.

He aquí la información que nos ha facilitado antes de su partida:

Convencido de que la recolección de la cosecha del trigo es en los momentos actuales de una importancia capital, ya que en ella se recoge el fruto del trabajo de quienes en la retaguardia han venido laborando, día tras día, en favor de las necesidades de la guerra, posibilitando con ello la ayuda inigualable que nuestra resistencia y ataque en los frentes necesita.

De acuerdo con las atribuciones que me otorga el artículo 20 de la Ley Provincial de 29 de Agosto de 1882, por el que estoy obligado a cumplir y hacer cumplir las leyes y disposiciones publicadas en la "Gaceta Oficial", me dirijo hoy a todos los Alcaldes y trabajadores del campo en general, recomen-  
dándoles el mayor celo en la recogida del citado cereal, poniendo toda su capacidad y buen sentido en bien de una espléndida cosecha, en la que no se pierda un solo grano, y cumpliendo todas las disposiciones legales sobre el caso; entre ellas, lo ordenado en los decretos de Agricultura de 7 de mayo, y 6 y 12 de junio del corriente año, remitiendo los alcaldes, como Presidentes de los Comités agrícolas locales a la Sección agronómica provincial, desde el comienzo de la recolección, un parte o estado decenal en el que figure la cantidad de grano recolectado por los vecinos o entidades agrícolas del término, con expresión nominal de poseedor y lugar donde queda depositado el trigo. La omisión de este requisito será motivo de proceso, ya que al que la ocasione se le considera como incurso en el delito de desafección al régimen.

Se cumplirá asimismo todo lo concerniente a circulación, compra y operaciones de comercio en general, así como las de molturación, que en las disposiciones legales que he citado quedan ordenadas.

Castellón, 18 de junio de 1937.—  
El Gobernador, MANUEL RODRIGUEZ.

### CIERRE DE CABARETS

Cumplimentando las instrucciones recibidas de la Dirección General de Seguridad, he ordenado el cierre de todos los cabarets existentes en la provincia, al objeto de que, siguiendo la sana intención de la Superioridad, pueda evitarse que mientras en los frentes se derrama la sangre por la libertad del pueblo español, haya en la retaguardia quienes se pasen el tiempo en frivolidades impropias del momento dramático en que vive España.

### EL ORDEN EN LOS ESPECTACULOS

Me ha causado grata impresión el acatamiento que a las normas dadas sobre el orden que debe reinar en las salas de espectáculos ha demostrado el pueblo de Castellón y los antifascistas en general.

El día de ayer fué de verdadera tranquilidad, buen comportamiento y disciplina, cosa que en ningún momento debe faltar en la retaguardia y por lo cual trabajaré sin descanso.

### VISITAS

Según nota facilitada en el ante despacho, las visitas de hoy son estas:

Secretario de Chodos; secretario de Montán; camarada Colom, de Borriol; comisión de Villahermosa; comisión de Lucena; comisión del Grao de Castellón; comisión de Artana y otra comisión de Bechi.

### Teatro Municipal

#### "Retablos de España"

El estercolero ha sido aventado y por la escena del Teatro Municipal cruzó anoche una aura purificadora impregnada de arte, que oreó el ambiente infestado por el microbio de la impudicia grosera y relajante.

"Retablos de España", en función de profilaxis artística, ha obrado el milagro, restituyendo a la escena decoro y prestigio.

Ayer pudimos cerciorarnos una vez más, no solamente de que la buena música amansa a las fieras... sino de que a ese público poco o nada cultivado, pueril y sencillo, susceptible de digerir una bazofia cualquiera, cuando se le ofrece lo bello, en lo que palpita una emoción artística, lo acoge con gusto, demostrando que aportaría su concurso para la dignificación del teatro.

"Retablos de España" es un espectáculo de positivo valor, que no reparamos en calificar de acontecimiento notable.

Integran esta agrupación — esencia del varieté — la Orquesta España, compuesta de veintitantos profesores seleccionados, dirigiendo el Comité de Espectáculos—que Rafael Martínez, que forman un conjunto disciplinado de positivo y singular valor; la notable pareja de bailes típicos españoles Muguét - Miguel de Albaicín; Rocio Romero, magnífica bailarina y Rafael de Córdoba, que suple con talento y gusto las limitaciones de extensión de voz y recitador sin jactancias simples, que sabe llevar a cabo su cometido con tan plausible sencillez como dignidad artística.

En conjunto, el espectáculo — se lecto y atrayente— resulta agradable y ameno, sobresaliendo la Orquesta España y la pareja Muguét - Miguel de Albaicín, cuyo éxito culminó en la magnífica interpretación de la "Danza XI", de Granados, a la cual imprimieron un hondo sabor de evocación, como igualmente Rocio Romero en "La danza ritual del Fuego", de Falla.

"Retablos de España", produjo una excelente impresión en el público, siendo acogida con manifestaciones de sincero y entusiasta agrado.

La presentación escénica, sintética y del mejor gusto.

Magníficos de ejecución y color los bacetos escenográficos de Canavete y una acusada sensibilidad estética en la dirección del espectáculo, por todos conceptos admirable.

Y vaya ahora nuestro aplauso al Comité de espectáculos — que no nos duelen prendas para el elogio cuando éste es merecido como en el caso presente — y a ver si mantenemos enhiesta la bandera del arte contra la ventolera de mal gusto imperante, que no es incompatible deleitar al público y ejercer al propio tiempo la noble misión educadora de abrir un ventanal, a través del cual se

respiren brisas impregnadas de esencias estéticas que, adentrándose en los espíritus pobres, les hagan sentir la más pura emoción de arte.

### Comisión Municipal Gestora de Aguas y Policía Rural de Castellón

Se participa a los regantes todos de este término municipal que a partir del Miércoles día 23 de los corrientes, se establecerá el turno riguroso de riego, empezando por la acequia Mayor a la salida del sol y siguiendo en las demás acequias los días y horas en que empezaba la tanda respectiva.

Los que hayan pagado los recibos correspondientes en los Sindicatos de Riegos y de Policía rural, deben acudir al "tall del agua" y los que no hayan cumplido con el pago de los recibos, no podrán regar sus fincas.

Así mismo se comunica que se podrán regar los huertos de cuatro semanas en adelante; las cosechas y hortalizas, a 15 días; y para sembrar.

Castellón 15 Junio 1937.

El Presidente,

JAIME ALBIOL MELIA.

## CRONICA

### DESMANES INTOLERABLES

Por diversos conductas y reiteradamente se nos formulan quejas, que hemos de recoger y transmitir a las autoridades, acerca de los abusos y desvergüenzas—que a título de entretenimiento—vienen cometiendo unas patuleas de chiquillos mal educados, que se dedican en las vías más céntricas de la ciudad, al "sport" de molestar a las muchachas, sobre las que se lanzan descaradamente, provocando espectáculos en pugna con el decoro.

Esperamos del celo de la autoridad que se pondrá fin a estas salvajadas, que ponen en entredicho la cultura y el decoro, por la incorrección de unos chiquillos que campan por sus respetos, sin que nadie ponga freno a sus desmanes.

PEQUEÑOS SUCESOS

En la Casa de Socorro ha sido prestada asistencia a Cecilia García Arribas, de 25 años, domiciliada en Asensi, 30, la cual presentaba una herida contusa en el dorso del dedo índice derecho con pérdida del colgajo cutáneo, producida con un vaso. Pronóstico leve.

### CONFERENCIAS

Debido a razones muy atendibles no pudo dar el domingo próximo pasado la anunciada conferencia, el culto catedrático Rafael Cartes. La desarrollará el domingo, día 20, a las diez de la mañana en una de las aulas del Instituto y seguidamente disertará el prestigioso catedrático Agustín Mateos. La conferencia de Cartes versará sobre "Geopolítica de las rutas terrestres de España" y la de Mateos "La filosofía como realidad social".

Dada la importancia que encierran ambas lecciones y el deseo de algunos Maestros no cursillistas que quieren asistir, por preocuparles esta modalidad de enseñanza, se accede gustoso a

ello, elevándolas a públicas. Pueden concurrir sin reparo alguno los camaradas de la capital y provincia.

### VIVERES Y ROPAS PARA LAS VICTIMAS DE LA GUERRA

La INTERNACIONAL DE REFRACTARIOS A LA GUERRA ha constituido un Comité en esta capital con motivo de repartir viveres y ropas entre las personas víctimas de la actual guerra.

Este Comité tiene su domicilio en la Plaza de la República número 1. — La secretario general, Julia González.

### "BOLETIN OFICIAL"

El correspondiente al día de ayer inserta Ordenes de Justicia referentes a la incompatibilidad de los que ejercen cargos de justicia con los empleos retribuidos del Estado, provincial y municipal y otra dando entrada al partido de Esquerra Valenciana en los Tribunales Populares y Jurdos de Urgencia.

Orden de Hacienda dictando normas para la tramitación de expedientes de derechos pasivos de los muertos en campaña y otra promoviendo a los empleos inmediatos al personal de carabineros que se cita en la extensa relación que se reproduce.

Circulares del Gobierno civil dimanantes del Ministerio de la Gobernación, sobre desaparición de Segorbe del vecino José Orero Lázaro, de 15 años y una relación de prófugos declarados por la Junta de Clasificación y Revisión.

Anuncio del Consejo provincial de haberse terminado las obras de acopio de piedra machacada para la conservación del firme en los kilómetros 2 al 9 del camino vecinal de Araya a Alcora ejecutada por el contratista José Vidal Nos y extracto de la sesión del Consejo provincial de 23 del mes de abril.

Anuncios de los Consejos municipales de Traiguera, y Campos de Arenoso.

### LLEGADA DE UN OFICIAL

Se encuentra en Castellón el Oficial del Arma de Aviación Juan Sospedra, afecto en la actualidad al Ministerio de Defensa Nacional.

### CONSEJO PROVINCIAL

#### La sesión de hoy

Bajo la presidencia del Vicepresidente primero, José Hernández Merlos, ha celebrado esta mañana sesión el Consejo provincial.

Mañana publicaremos el extracto de los asuntos despachados.

### Cooperativa Agrícola Unión y Progreso

#### CONVOCATORIA

Se convoca a todos los socios y simpatizantes para que acudan a la junta general extraordinaria que se celebrará el domingo día 20, a las 10, en su domicilio social, Avenida Méjico, (antiguo convento de Capuchinos), para tratar asuntos de mucha importancia.

Por la Directiva,  
El Secretario,  
JOSE GOMEZ RUBIO.

### TOMAS COLON MAMPEL

Se complace en participar a su clientela y público en general, que tras una ausencia prolongada, ha vuelto a reintegrarse a su Clínica Dental, en Plaza Republicana, 8-bajos.

### CONSEJO MUNICIPAL

#### Probablemente se celebrará el lunes el anunciado festival

La Comisión de Cultura del Consejo Municipal lleva muy adelantados los trabajos para la organización del anunciado beneficio en pro de los castellonenses que con tanto heroísmo luchan en el frente de Pozoblanco.

Según nos comunica el consejero Consuegra, es casi seguro que este beneficio pueda celebrarse el próximo lunes, faltando tan sólo evacuar unas gestiones en Valencia, que se espera serán llevadas hoy mismo a feliz término.

Es casi seguro que mañana podremos confirmar lo de la fecha, dando al mismo tiempo a conocer el programa, que será interesantísimo, por el valor de los elementos que en él han de tomar parte y por la variedad de sus números.

### HORARIO ESCOLAR DE VERANO

El Consejo Provincial de Primera Enseñanza ha autorizado al Municipal de esta Ciudad para que a partir del día 16 del corriente, las Escuelas de esta Capital celebren sesión única durante la mañana, que empezará a las ocho horas de la misma.

Lo que se hace público para conocimiento de profesores y escolares.

### PERDIDA DE UNA LIBRETA

Ultimamente ha sido extraviada la libreta de racionamiento número 11.947, cuyo título es a Miguel Salvador Esteve, domiciliado en el Paseo de Morella, número 97.

Se ruega a la persona que se la haya encontrado se sirva depositarla en el retén de la Guardia Municipal.

### Pensiones para los familiares de muertos o desaparecidos en la guerra

Por Orden Ministerial de 18 de febrero de 1937, se conceden derechos pasivos causados por los militares, marinos, funcionarios públicos y milicianos incorporados en Unidades y Organismos Militares que resultaren muertos o desaparecidos defendiendo la República contra la sublevación militar.

IZQUIERDA REPUBLICANA, informa y tramita gratuitamente los expedientes para el recibo de los derechos pasivos. Dirigirse a la Secretaría del Consejo Provincial de IZQUIERDA REPUBLICANA, Largo Caballero, núm. 3, piso 2.º de 4 a 7 tarde.

### PERDIDA

Habiéndose extraviado unos aparejos de caballería "retranques" desde el Café Suizo a la calle Salmerón, se ruega a quien los haya encontrado los presente a la calle de las Milicias, 17, y se le gratificará.

### Juventud Socialista Unificada

#### CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a todos los afiliados a esta juventud a la Asamblea que tendrá lugar el próximo domingo, día 20 de junio, a las 10 horas de la mañana, para tratar asuntos de sumo interés.

Se pide la asistencia sin pretexto ni excusa alguna.

EL SECRETARIO DE ORGANIZACION.